
火箭队菜鸟周琦

2017年7月7日，周琦成功签约休斯顿火
箭队，成了继王治郅、巴特尔、姚明、易建联、
孙悦之后第六位登陆NBA的中国大陆球员。

签约结束后，周琦在微博上写道：“我要
诚挚感谢火箭队为我提供了在NBA打球的
宝贵机会，来实现从儿时就有的梦想。能追
随中国篮球运动在NBA的传奇前辈——姚

明的足迹，加盟他曾经效力的球队，我感
到无比荣幸。”

但周琦和姚明不一样，姚明
当时是作为球队未来核心来培养
的，所有人都在陪着他适应
NBA。如今，火箭队是联盟实力
前四的球队，周琦在队中并不处

于常规轮换阵容之内，很难获得出
场机会。有人说，教练德安东尼也不

信任周琦，让他只在垃圾时间上场。
11月，火箭队把周琦下放到发展联

盟的毒蛇队锻炼，这对周琦来说不算坏
事。与其在NBA坐冷板凳，不如打比赛
找感觉。可问题是，周琦在发展联盟的
表现也不尽如人意，投篮命中率低，进
入状态慢，身体优势荡然无存，再不找
到调节方法，恐怕小伙子的自信要成问
题。成长路上总有坎坷，想要在NBA
站稳脚跟，周琦尚需多努力。

高尔夫新星李昊桐

在英国公开赛打出的63杆，如果没有第3轮布兰登·格
雷斯的62杆，李昊桐已经创造了可以让自己与诺曼、尼克劳
斯、小麦、老米和伍兹等球员齐名的大满贯最低杆纪录。

决赛轮63杆的成绩，就算放在英国公开赛150多年的
历史里，此前也只有3个人做到过，分别是1991年的朱
迪·穆德、1993年的佩恩·斯图尔特，以及2016年的亨里
克·斯滕森。

单独第三，这是中国大陆男子球员在大满贯赛上的
最佳排位。这一成就的取得，让高尔夫球再一次成为
了公众热议的话题。

高尔夫球自进入中国以来，一直处于不温不火的
发展水平。随着近年来中国选手在国际上的崭露头
角以及奥运会高尔夫项目的恢复，许多人认为，这场
由李昊桐刮起的“李氏旋风”，为中国的高尔夫球事
业，吹来了绝佳的发展契机。相信这只是李昊桐
带给我们惊喜的一个起点，他因此获得的各大赛
事的参赛机会，为他提供了更大的平台，期盼年
仅22岁的他在不久的将来，创下更多有里程碑
意义的新纪录！
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网球少年吴易昺

能上《新闻联播》的中国运动
员不多，吴易昺算一个，在包揽
2017年美网青少年赛男单、男双
冠军后，他在这档全国收视率最
高的新闻节目中亮相了58秒。

2017年10月18日，吴易昺
迎来了18岁生日。对一个男人
来说，这个生日过后便意味着更
多的责任和使命。具体到吴易
昺，他已悄然被视为中国男网的
希望。过去十几年，中国男网接
班人换了一茬又一茬，但像吴易
昺这样真正让外界感到希望所
在的并不多。

美网青少年赛夺冠后，吴易
昺的青少年世界排名达到了第
一位。当然，他在这个位置上不
会待太久。下赛季，吴易昺将转
入成年组，那是他职业生涯中的
成年礼。这是外界一直期待的，
相信也是他一直期待的。

3到4年，是团队给吴易昺
制定的从青少年组到成人组过
渡的时间表。“我们需要慢慢来，
不要一开始就从最高级别打
起。”在教练纳乌姆看来，凡事不
能急功近利。吴易昺也很清楚
这几年对自己的职业生涯非常
关键，除了要做好思想准备，还
要做好身体上的准备。他毕
竟只有18岁，身体还有可塑
的空间，一旦过早介入到更
为激烈的大师赛层级，带来
的压力是多重的。

成人的世界很残酷，
吴易昺需要时间让自己
更强大，一切会在它应
该出现的地方出现，而
不是在明天就发生。

新
锐

迎来送往是体坛
常态，有老将退役，就
有新人冒尖。2017
年，18岁少年吴易昺
美网加冕，正式转入
职业网坛；21岁的周
琦登陆 NBA，成为
休斯顿火箭队的一
年级菜鸟；22岁的李
昊桐亮相英国高尔
夫公开赛，一举刷新
了多项中国高尔夫球
纪录……年轻真好！

新人们羽翼渐
丰，踌躇满志，带给我
们希望和期待。

本版撰稿 记者 顾嘉懿


